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EDITORIALE
Ricoprire la carica di amministratore comunale offre diverse 
opportunità. 
Di sicuro, dà l'occasione di mettersi a confronto con il funziona-
mento di una comunità e con le sue peculiarità; offre la possibilità 
di interpretarne i bisogni e di adoperarsi per la loro soddisfazione, 
per esempio assicurando la presenza dei servizi fondamentali, 
talvolta implementandoli, rinnovando o migliorando le modalità 
di erogazione.
Ogni volta che si prende una decisione, si deve avere ben presente 
che queste avranno conseguenze sul funzionamento della comu-
nità, sulla vita delle persone, sulle loro abitudini, sulla loro salute 
e sicurezza, ed incideranno sui loro valori, sul loro stile di vita. 
Le decisioni più importanti spesso sono dei “sì”, decisioni che 
offrono nuove opportunità e si concretizzano in realizzazioni di 
nuovi progetti o servizi in seguito ad un'azione amministrativa; 
spesso, le decisioni più significative sono invece dei “no”, nega-
zioni di progetti che sono in contrasto con i nostri valori e quindi 
- non trovando materializzazione - restano invisibili, ma non per 
questo sono meno importanti.
In questo numero del notiziario abbiamo voluto raccontarvi 
entrambe le tipologie di decisione. Un esempio su tutti di scelta 
che ha portato ad una concretizzazione dell'azione amministrati-
va si trova nell’introduzione raccolta puntuale, che è stata nostra 
volontà perseguire.
Per raccontare invece due esempi di negazioni, abbiamo deciso di 
raccontare il nostro posizionamento sulla richiesta di realizzazio-
ne di una nuova logistica nel nostro Comune - inquadrandola nel-
la più ampia argomentazione del settore - e di un ampliamento di 
uno stabilimento chimico sia sul nostro territorio che su quello di 
un Comune a noi limitrofo. 
Entrambe le tipologie di decisioni ci rendono orgogliosi, perché ci 
hanno permesso di testare la profondità e la qualità dei valori che 
vogliamo rappresentare, interpretare, valorizzare e se necessario 
difendere, assumendo posizioni anche scomode, ma permetten-
doci di conoscerci meglio sia individualmente che come gruppo, 
che come comunità.

    Il Sindaco
    Bruno Tassi
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L’annualità 2022 ha visto il 
bilancio comunale confrontarsi 
con la non facile sfida di far 
fronte all’esplosione dei prezzi 
dell’energia. Nonostante il con-
siderevole aumento di queste 
spese, il bilancio consuntivo 
dello scorso anno ha visto il 
nostro ente caratterizzato da 
un fondo cassa al 1 gennaio 2022 
pari a 1,691 milioni, mentre al 31 
dicembre lo stesso ammontava a 
2,032 milioni di euro. Al netto di 
residui attivi e passivi, il risulta-
to di Amministrazione in avanzo 
- come certificato dal Bilancio 
Consuntivo approvato in Consi-
glio comunale - è stato dunque 
pari a 1,32 milioni di euro, di cui 
678.000 euro disponibili e la 
quota restante vincolata.

Per l’annualità 2023 la nostra 
Amministrazione è riuscita 
quindi a confermare invariate 
le aliquote Imu e Irpef, rimaste 
costanti dal 2013. Nel complesso 
il bilancio del nostro Comune si 
qualifica come sano e stabile, 
con una previsione di entrate da 
tributi e tasse pari a 1,9 milioni 

di euro, e una previsione di cassa 
di 2,145 milioni. I trasferimenti 
correnti ammontano a 442.000 
euro, mentre le entrate extratri-
butarie incidono per un valore di 
600mila euro. Complessivamen-
te, il bilancio di previsione di 
quest’anno si chiude con entrate 
complessive pari a 4,8 milioni 
di euro, stimate con criteri 
prudenziali. Proprio la stabilità 
di questo bilancio ha consenti-
to l’accensione del mutuo per 
la riqualificazione del vecchio 
oratorio femminile, possibile 
grazie al rispetto dei vincoli e 
alla possibilità di indebitamento 
dell’ente.

A fronte di questi dati, nel 
corso di uno degli ultimi Consigli 
comunali abbiamo presentato e 
approvato il bilancio di previ-
sione dell’ente per il triennio 
2023-2025, oltre al Documento 
Unico di Programmazione Sem-
plificato. Alcune voci meritevoli 
di essere citate sono gli investi-
menti relativi alle riqualificazioni 
energetiche, pari a 100.000 euro 
equamente suddivisi tra questo 

e il prossimo anno, e i 120.000 
euro a disposizione dell’ente 
tramite fondi Pnrr per la digita-
lizzazione di servizi e uffici. 

Oltre agli investimenti 
appena menzionati, la nostra 
azione si è concentrata anche su 
altri interventi di portata meno 
impattante, ma comunque ne-
cessari, quali la riqualificazione 
dei mini-alloggi per gli anziani 
(60.000 euro, 50 dei quali da 
finanziare tramite contributi 
Pnrr), e i 180.000 euro - 135 
quest’anno e 45 il prossimo - che 
insieme ad altri Comuni riceve-
remo da Regione Lombardia per 
la manutenzione della caserma 

dei Carabinieri di Caravaggio. 
Sono poi previste le nuove albe-
rature in via Roma, per le quali 
abbiamo stanziato 60.000 euro 
ricavati dagli oneri di urbaniz-
zazione dell’ente, e si segnala 
con piacere che è finalmente 
prossimo ad essere completato 
anche il nuovo Pgt comunale. Ul-
tima ma non meno importante 
è l’operazione di riqualificazione 
degli impianti di illuminazione 
pubblica, la quale sta proceden-
do tramite lavori che vengono 
programmati periodicamente e 
pari a una rata costante di circa 
18.000 euro annui, fissata per 
nove annualità.

UNA SFIDA FRA STABILITÀ E 
RISPETTO DEI VINCOLI
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ON OFF, IL BANDO PER I GIOVANI FRA 
REALE E VIRTUALE 

Tra i numerosi bandi vinti quest’anno, segnaliamo con 
piacere il bando Giovani Smart, finanziato da Regione Lombar-
dia: abbiamo partecipato insieme ai comuni di Caravaggio e 
Brignano guidati dal Consorzio FA come capofila.

Il progetto - dedicato ai ragazzi tra i 14 e i 35 anni - si chiama 
ON-OFF e ha l’obiettivo di integrare tra loro i mondi online o 
offline nei giovani e nei ragazzi.

Questo bando si differenzia da molti altri bandi perché la 
sua scrittura è stata compartecipata da alcuni ragazzi dei tre 
comuni. In questi mesi estivi si stanno concludendo gli incontri 
di progettazione, ma già a settembre ne vedremo i risultati: si 
tratterà di una city escape, una 
sorta di caccia al tesoro (senza 
dire di più, per non rovinare 
la sorpresa) giocabile da tutti, 
dalle famiglie, dai giovani e 
anche dai meno giovani!

Inquadrando il qr code qui 
sotto sarà possibile seguire gli 
aggiornamenti su instagram!

Negli ultimi mesi dello 
scorso anno la nostra Ammi-
nistrazione ha candidato un 
proprio progetto al bando regio-
nale riguardante l’erogazione di 
contributi per la realizzazione e 
l’adeguamento dei parchi me-
diante l’installazione di giochi 
inclusivi. Con piacere annun-
ciamo che il nostro Comune ha 
vinto il bando per un contributo 
pari a 30.000 euro da parte di 
Regione Lombardia al fine di 
rendere più inclusivo il parco 
Arcobaleno. Ciò sarà possibile 
attraverso l’installazione di 
nuovi giochi e la posa di nuove 
pavimentazioni di raccordo tra le 
aree che verranno realizzate. 

Si prosegue così il progetto 

di riqualificazione dei parchi del 
nostro paese, messo in campo 
non solo attraverso una riqua-
lificazione delle attrezzature, 
ma anche con attente attività 
sia di manutenzione del verde 
che dell'illuminazione oltre che 
con iniziative di promozione 
e valorizzazione di una sana 
frequentazione di queste aree 
attraverso l'organizzazione di 
attività ludiche quali ginnastica 
a corpo libero, street art, roller e 
basket, e con la maggior fruizio-
ne di questi spazi anche durante 
il Cre comunale.

VINTO IL BANDO DI REGIONE LOMBARDIA: 
IL PARCO ARCOBALENO DIVENTA INCLUSIVO

Foto per gentile concessione di 
www.proludic.it
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Molte superfici, soprattut-
to abitate, del nostro comune 
ricadono in aree interessate 
dal rischio di incidente rilevante 
che può essere provocato da 
un evento quale un'emissione, 
un incendio o un'esplosione di 
grande entità, dovuto a sviluppi 
incontrollati che si verifica-
no durante l'attività di uno 
stabilimento, e che dia luogo ad 
un pericolo grave, immediato o 
differito per la salute umana. 

La preoccupazione che un 
tale evento possa accadere 
oggi è ancora più viva e pres-
sante, e sorge dalla proposta di 
ampliamento - e del favore quasi 
incondizionato a tale proposta 
manifestata dall'Amministrazio-
ne del Comune di Fornovo - dello 
stabilimento Bidachem a pochi 
metri dall'abitato del nostro pae-
se serve una strategia. Vicinanza 
che a causa dell'ampliamento si 
farà ancora maggiore. 

Da qualche mese il Comu-
ne di Fornovo San Giovanni ha 
avviato la Valutazione Ambien-
tale Strategica (VAS) al fine di 
approvare la Variante al Piano 
di Governo del Territorio (PGT) 
vigente, all'interno della quale si 
promuove tale ampliamento.  

La natura di tale preoccu-
pazione trova le sue radici nella 
volontà di proteggere e presidia-
re i valori ambientali, sanitari e 
di sicurezza del nostro territorio, 
già fortemente caratterizzato 
dalla presenza di realtà indu-
striali di tipo chimico soggette 
alla normativa Seveso e RiR.  

L'ampliamento dello stabi-
limento chimico risulta di evi-
dente centralità in relazione alla 
possibilità di azioni indotte sulle 
variabili sanitarie, ambientali e di 
caratterizzazione dell'intorno. 

Come Amministrazione ab-
biamo dovuto, nostro malgrado, 
manifestare la nostra contra-

rietà ad un'espansione che non 
tutelasse tali valori, inoltrando 
osservazioni ai primissimi docu-
menti ufficiali della variante al 
P.G.T. del comune di Fornovo San 
Giovanni attraverso dei con-
tributi - espresse con apposite 
Delibere di Giunta - alle prime 
manifestazioni ufficiali in tal 
senso. 

Dai documenti preliminari di 
variante del PGT del Comune di 
Fornovo San Giovanni non è dato 
capire le caratteristiche dell'am-
pliamento dello stabilimento 
e comprendere l'impatto entro 
i quali potranno essere svolti i 
processi chimici di trasformazio-
ne delle sostanze nell'insedia-
mento. 

La nostra volontà è quella di 
perseguire la sostenibilità della 
proposta, includendo in essa 
tutte le declinazioni e sfumature 
che la parola benessere può as-
sumere. A tal fine abbiamo chie-

sto di individuare uno spettro 
ottimale di parametri ambientali 
e sanitari di cui tenere conto, 
ed impegnarsi - sottoscrivendo 
atti ufficiali - a far sì che una 
volta ampliato lo stabilimen-
to, la totalità delle immissioni 
in ambiente -  in particolare 
in atmosfera -  per tutto lo 
stabilimento fossero uguali o in-
feriori in valori assoluti rispetto 
all'attuale livello di immissione, 
in modo da ottenere una dimi-
nuzione dell'impatto ecologico 
e ambientale, (soprattutto in 
relazione alle ricadute locali) e 
un miglioramento della rica-
duta sanitaria, una volta che lo 
stesso stabilimento fosse stato 
ampliato. 

Consci dello sforzo e del 
lavoro proposto, pensiamo 
che la posizione assunta sia 
l'unica possibile, e nessun’altra 
strada possa essere percorribile, 
nemmeno quella che antepone 
a tutto gli interessi economici di 
un'Amministrazione Comunale 
derivante dalle ingenti entrate 
di cui possono beneficiare le 
casse comunali.

SALUTE, SICUREZZA E SOSTENIBILITÀ 
SONO VALORI PRIORITARI

Piano delle regole vigente

Variante Piano delle regole
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Il tema degli insediamenti 
logistici sta da tempo caratte-
rizzando il dibattito relativo alle 
espansioni urbanistiche di molti 
Comuni della Bassa Pianura 
Bergamasca.

Data la sua importanza, 
il tema è stato al centro del 
dibattito politico tra i vari schie-
ramenti che si sono affrontati 
nelle ultime elezioni regionali e 
ha provocato prese di posizione 
importanti anche da parte del 
Vescovo di Cremona, il quale si 
è opposto ad un insediamento 
logistico sul territorio di Misano 
Gera d'Adda, nelle vicinanze del 
Santuario di Caravaggio. 

La Provincia di Bergamo ha, 
dal canto suo, promosso uno 
studio che vede coinvolta anche 
l'Università degli Studi del 
capoluogo al fine di porre le basi 
per una strategia sovraterrito-
riale che possa regolare in modo 
organico e organizzato l'insedia-
mento di tali attività sull’intero 

territorio provinciale. 
Gli insediamenti logistici, se 

da un lato rispondono ad una ri-
organizzazione del ciclo relativo 
allo spostamento e circolazione 
delle merci, anche legato al 
segmento relativo all'e-com-
merce (sia in scala continentale 
che regionale), dall'altro hanno 
delle ricadute soprattutto locali 
sui territori che è necessario 
analizzare per poterle governare 
al meglio.

Le declinazioni degli impatti 
che questi insediamenti hanno 
sul territorio sono infatti mol-
teplici, e quelle ambientali e 
viabilistiche sono solo una parte. 
Gli ambiti più sensibili e solleci-
tati dagli insediamenti logistici 
sono quelli legati alla tipologia di 
lavoro offerto, al numero di posti 
di lavoro e alle caratteristiche 
dei contratti offerti, che hanno 
dirette conseguenze in termini 
di impatto sociale sulle comuni-
tà in cui si collocano. 

Per un ente comunale, i 
primi aspetti sollecitano le 
corde della materializzazione sul 
territorio, la rete stradale e la 
tenuta delle stesse attraverso 
gli aspetti viabilistici; i secon-
di invece sollecitano i servizi 
legati all'istruzione, alla sanità, 
al segretariato sociale. Se i primi 
possono essere misurati nel 
congestionamento stradale e nel 
tempo in più necessario a per-
correre le stesse strade, i secon-
di sono più sfuggenti e difficili 
da quantificare, programmare 
e risolvere, perché talvolta le 
sollecitazioni sono inaspettate e 
difficili da gestire. 

È bene dire che, per ca-
ratteristiche ed impatto, gli 
insediamenti logistici hanno 
conseguenze non solo per il ter-
ritorio comunale di riferimento, 
ma anche per i Comuni ad esso 
limitrofi.

Anche la nostra Ammini-
strazione è stata sollecitata da 

proposte di insediamenti logi-
stici, con superfici poco lontane 
dai 100.000 mq e, seppure tali 
insediamenti non avrebbero 
comportato un ulteriore consu-
mo del suolo perché ipotizzati 
su aree già destinate all'edifica-
zione negli strumenti urbanistici 
vigenti, abbiamo deciso di non 
avvallare tali proposte. 

Le nostre perplessità deriva-
no dalle superfici coinvolte: per 
meglio illustrarne l'importanza, 
l'estensione della proposta 
giuntaci è comparabile a quella 
dell’intero insediamento pro-
duttivo esistente in via Mattei, 
oppure a tutto lo stabilimento 
Corteva. La maggior pressione 
che tale insediamento avrebbe 
provocato sulla viabilità esisten-
te, già fin troppo sollecitata, uni-
ta all’impossibilità di conoscere la 
realtà che vi si sarebbe insediata, 
ci ha ancor più convinto nella 
nostra decisione.

INSEDIAMENTI LOGISTICI,  
LA GESTIONE È STRATEGICA
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Sono stati ultimati all’inizio 
di quest’anno i lavori relativi al 
centro di raccolta comunale di 
via Crema. La piazzola ecolo-
gica da molti anni necessitava 
di un intervento: per questo 
motivo abbiamo affrontato 
la questione partendo dalle 
previsioni delle Amministra-
zioni precedenti e lavorando 
su un progetto pre-esistente, 
sul quale abbiamo operato una 
revisione che ci permettesse di 
erogare servizi ulteriori rispetto 
a quelli precedentemente 

offerti. 
È stato così possibile 

introdurre presso il centro di 
raccolta comunale la raccolta 
degli inerti in piccole e modeste 
quantità e solo per i lavori do-
mestici effettuati dai cittadini 
in autonomia, con una limita-
zione delle quantità mensili 
conferibili. Oltre a ciò, è stato 
introdotto il conferimento della 
plastica dura, che consente 
un’ulteriore differenziazione 
utile a ridurre l’indifferenziata 
e aumentare il tasso di diffe-

renziazione del nostro Comune, 
con il conseguente beneficio 
di incidenza al ribasso sui costi 
generali della raccolta.

I lavori alla piazzola ecolo-
gica di via Crema hanno preso 
avvio nel giugno 2022: oltre alle 
implementazioni sopracitate, è 
stata messa in sicurezza e a nor-
ma l’area di raccolta destinata ai 
rifiuti RAEE, così come è stata 
resa consona alle normative 
ambientali la raccolta delle 
aree meteoriche. Abbiamo 
inoltre migliorato il layout della 
piazzola, totalmente rivisto e, 
ora, più funzionale, con l’instal-
lazione di scale più sicure, con 
passatoie a garantire l’accesso 
ai cassoni. L’intervento, nel suo 
complesso, è stato finanziato 
con risorse comunali per un 
importo complessivo di circa 
185.000 euro.

PIAZZOLA ECOLOGICA 
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Sempre in tema di gestione 
dei rifiuti, oltre ai lavori realiz-
zati alla piazzola ecologica, gli 
ultimi mesi hanno visto anche 
il concretizzarsi della strategia 
amministrativa di voler aumen-
tare il tasso di riciclo e differen-
ziazione da parte della nostra 
comunità attraverso l’introdu-
zione della tariffa puntuale. 

Nei mesi scorsi abbiamo 
infatti partecipato a un bando 
PNRR: la nostra richiesta di 
contributo è stata ammessa e 
finanziata per un importo pari 
a circa 41.000 euro, che sono 
stati destinati a coprire la quasi 
totalità del quadro economico 
relativo alle operazioni ne-
cessarie all’introduzione della 
raccolta puntuale a Mozzanica. 
Nello specifico, le spese soste-

nute attraverso i fondi ricevuti 
consistono nelle consulenze 
professionali della G.Eco, nell’ac-
quisto dei nuovi bidoncini dotati 
di microchip e nella realizzazione 
e distribuzione del materiale 
informativo. Oltre a ciò, per 
accompagnare i mozzanichesi 
in questo passaggio abbiamo 
organizzato anche una serata 
informativa, svoltasi il 7 giugno 
scorso nel palazzetto dello Sport 
di via Circonvallazione, che ha 
visto la partecipazione di molti 
cittadini.

Nella settimana tra il 26 e il 
30 giugno ha preso il via la di-
stribuzione massiva dei bidonci-
ni, grazie ai quali potrà final-
mente iniziare in paese la nuova 
gestione della raccolta rifiuti: 
ci aspettiamo che grazie alla 

raccolta e alla tariffa puntuale 
appena implementate si possa 
ottenere sul medio periodo una 
forte riduzione della frazione 
secca indifferenziata, che si 
raggiungerà solo attraverso un 
coinvolgimento della comunità 
e l’incentivazione per i cittadini 
a produrre meno rifiuti e a rici-
clarne il più possibile al fine di 
essere una comunità più soste-
nibile sotto l’aspetto ambientale 
e, al contempo, veder ridotto 
l’importo della Tassa Rifiuti.

Per quanto riguarda nel 
dettaglio il servizio di raccolta 
porta a porta, i giorni della 
raccolta restano invariati. Con-
testualmente all’introduzione 
del bidoncino tracciato, abbiamo 
scelto di mettere a disposizione 
delle famiglie con un bambino 
sotto i 3 anni, disabili o anziani 
un ulteriore bidoncino per la rac-
colta dei dispositivi igienici o per 
altre esigenze specifiche, senza 
andare a gravare ulteriormen-
te sulla situazione economica 
specifica del nucleo interessato. 

Questo sistema di gestione della 
raccolta rifiuti sarà sottoposto 
a un periodo di sperimentazione 
di un anno, durante il quale le 
tariffe della Tari non cambieran-
no, ma questa prima annualità 
di sperimentazione consentirà 
di regolamentare la raccolta, 
introducendo premialità per 
coloro che avranno differenziato 
meglio, pur prevedendo comun-
que un numero sufficiente di 
passaggi minimi già compresi a 
priori all’interno della tariffa.

Per chi non fosse riuscito 
a ritirare il bidoncino - o per 
qualsiasi necessità o informazio-
ne - segnaliamo che il mercoledì 
dalle 14.00 alle 18.00 sarà attivo 
uno sportello informativo presso 
il comune.

In ogni caso, sul sito comu-
nale saranno a disposizione i 
formati digitali dei volantini 
informativi per orientare meglio 
i cittadini su dove gettare i rifiuti 
e differenziare sempre meglio.

RACCOLTA PUNTUALE
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Il semestre appena termi-
nato è stato molto importante 
anche per quanto riguarda i temi 
della mobilità dolce. A tal propo-
sito, come Amministrazione  ci 
siamo fatti avanti interloquendo 
con enti comunali e sovracomu-
nali del territorio proponendo 
loro di investire per la realizza-
zione di una pista ciclopedonale 
sulla Padana Superiore. L’input, 
che siamo orgogliosi di riferire 
essere venuto dal nostro sindaco 
Bruno Tassi, è nato soprattutto 
osservando il territorio e il suo 
funzionamento, le sue poten-
zialità, i suoi bisogni, le nuove 
tendenze, i desideri latenti delle 
persone. 

Come spiegato dal Sinda-
co stesso in occasione della 
conferenza durante la quale 
il 15 giugno scorso - proprio a 
Mozzanica - è stato presentato il 
progetto alla stampa, il progetto 
di questa ciclopedonale è nato 
“osservando talvolta qualche 
ciclista che si incontra sulle 
strade che collegano i nostri pa-
esi e chiedendosi cosa succede-
rebbe se accanto a quelle strade 
ci fosse una pista ciclabile che 
permetta di percorrere quella 
strada in sicurezza e senza farsi 
il segno della croce”. 

Certamente il numero dei 
ciclisti aumenterebbe in modo 
esponenziale, basti vedere come 
la bicicletta viene utilizzata 
per gli spostamenti dentro i 
confini dei nostri paesi e nelle 
zone dove esistono dei percorsi 
protetti. 

Le occasioni e le opportunità 
cambierebbero in modo inaspet-
tato sia per chi vuole percorrere 
queste ciclabili non solo per 

scopi turistici, per chi la patente 
ancora non l'ha, o chi la macchi-
na non può permettersela, ma 
anche per chi vuole spostarsi 
semplicemente in bicicletta.

“Mi permetto di dire di avere 
acceso la scintilla e poi il motore 
è partito e ha macinato kilome-
tri, prima con i Sindaci di Covo 
e Fontanella, poi coinvolgendo 
Pianura da Scoprire che ha fatto 
un egregio e paziente lavoro di 
tessitura e ideazione, coinvol-
gendo tutte le Amministrazioni 
oggi presenti. Così, insieme, 
abbiamo pensato ad una pista 
ciclabile che permettesse di 
collegarsi a Treviglio e a Roma-
no, siamo arrivati sino a Calcio, 
collegando l'Adda all'Oglio, 
attraversando il Serio”.

Così, da un’idea si è ap-
prodati all’approvazione di un 
protocollo d’intesa con gli enti 
di Antegnate, Barbata, Bariano, 
Calcio, Covo, Fara Olivana con 
Sola, Fontanella, Fornovo, Isso, 
Mozzanica e Romano. Il proget-
to è quello di una ciclabile che 

costeggi la Ss11 e permetta di 
collegare i grandi centri della 
Bassa, Romano e Caravaggio e 
da lì fino a Treviglio, così da col-
legare le sponde dell’Oglio, del 
Serio e dell’Adda permettendo 
una mobilità dolce sul territorio 
anche nei paesi a questi centri 
limitrofi. 

Sebbene i risultati si vedano 
solo adesso, questo progetto è 
partito da molto lontano: abbia-
mo iniziato a muoverci nel 2021, 
andando incontro a un processo 
lento in cui abbiamo però sem-
pre creduto e perseguito la no-
stra idea. Non è stato semplice 
mettere insieme undici sindaci, 
e non è stato facile trovare un 
circuito condiviso e raccogliere 
le istanze di ciascuno, anche al 
di là delle differenze di vedute 
e delle appartenenze politiche 
diverse.

Da questa proficua colla-
borazione è comunque nato un 
quadro economico dell’opera, 
che comprende circa 44 km di 
tracciato da realizzare per un 

ammontare complessivo di 
investimento pari a 4,9 milioni 
di euro. Questo progetto, che 
adesso è uno studio di fattibilità, 
verrà successivamente candi-
dato ai vari bandi a disposizione 
in tema di mobilità dolce. A 
Mozzanica dovrebbe realizzarsi 
una ciclabile di 2,2 km al costo di 
243.000 euro. 

Teniamo a ringraziare, oltre 
ai già citati sindaci, l’ente di 
promozione sociale “Pianura da 
Scoprire”, che nel corso del 2022 
ha svolto un ruolo di coordina-
mento e ha incaricato l’archi-
tetto Suglia per la realizzazione 
del suddetto studio di fattibilità, 
approvato dal nostro Consiglio 
comunale nell’agosto 2022. Ora 
che il medesimo documento è 
stato approvato da tutti i Comu-
ni facenti parte del progetto, si 
è potuto procedere con la firma 
della convenzione e con la reda-
zione di un progetto preliminare 
da candidare a bandi. Siamo 
molto soddisfatti di questo tra-
guardo: se guardiamo al vicino 
cremasco, al cremonese o al 
lodigiano ci accorgiamo che per 
loro è “normale” avere ciclabili, 
mentre nella Bassa sono ancora 
poche quelle che possono con-
sentire una mobilità continua 
per lunghi percorsi sul territorio. 
Siamo orgogliosi di aver posto 
un primo tassello affinché le cose 
cambino e - ne siamo convin-
ti - migliorino anche sul nostro 
territorio.

MOBILITÀ DOLCE



SEGNALETICA, PIÙ SICUREZZA CON 
LE MODIFICHE

Nei mesi scorsi sono stati portati a termine alcuni impor-
tanti lavori di rifacimento della segnaletica stradale, ormai resa 
invisibile dal tempo e quindi sempre più pericolosa per tutti gli 
utenti.

I lavori, per cui sono stati impegnati 32.000 euro, oltre al 
ripristino dei percorsi già esistenti permettono di apportare 
alcune modifiche alla viabilità che consentiranno una mobilità 
dolce più sicura. 

In particolare è stato istituito un nuovo senso unico in via 
XX Settembre, con percorrenza da via Paltenghi verso via XXV 
Aprile. E’ nata anche una lunga pista ciclopedonale che si snoda 
da via dei Tigli sino a via Donizetti, transitando dalle vie Gram-
sci, I Maggio e XXV Aprile, in direzione degli accessi delle scuole 
dell’Infanzia e Primaria.

Grazie al nuovo codice della strada - che permette maggiore 
sicurezza per chi percorre le strade in bicicletta - sono state 
inoltre evidenziate le corsie ciclabili lungo le vie G. La Pira, Don 
G. Paltenghi, Merlini, Puccini, Donizetti, Papa Giovanni XXIII: si 
tratta di linee tratteggiate che indicano ai ciclisti l’area in cui è 
più sicuro stare, mentre indicano agli automobilisti di prestare 
attenzione. 

Le nuove corsie ciclabili - appunto non piste ma corsie - non 
modificano la dimensione della carreggiata (tant’è vero che le 
linee sono tratteggiate), ma anzi nascono proprio per mettere 
in sicurezza strade su cui inevitabilmente la percorrenza è mista 
tra automobili e biciclette, ma che non hanno ampiezza sufficien-
te ad istituire una vera e propria pista ciclabile riservata. 

Le cose, a livello di circolazione, non cambiano: gli auto-
mobilisti - auspichiamo - saranno più attenti, mentre i ciclisti 
avranno delineata l’area a loro dedicata (ma non riservata in 
esclusiva).
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ROTONDA, IMPORTANTE SVILUPPO
Già nelle precedenti edizioni di questo notiziario vi abbiamo 

resi partecipi dei nostri sforzi al fine di ottenere la realizzazione di 
una rotatoria lungo la Strada Statale Padana Superiore 11, nei pressi 
dell'incrocio con la Strada Provinciale 591. Negli ultimi mesi questo 
importante progetto ha conosciuto altrettanto importanti sviluppi: 
attorno a inizio giugno la nostra Amministrazione ha infatti ricevuto 
conferma del fatto che l’opera verrà interamente finanziata da Anas 
Spa.

Le attività di progettazione inizieranno nei prossimi mesi, e il 
quadro economico dell'opera è pari a 1.500.000 € . Si tratta, come già 
ribadito, di un’opera necessaria a risolvere un'intersezione viabilistica 
complessa, sia per l’aumento del volume che per la tipologia di traffi-
co che interessa quel tratto di strada, sia per l’alto rischio di incidente 
a cui sono esposti gli automobilisti che affrontano il suddetto incro-
cio. Come Amministrazione Comunale abbiamo subito riportato la 
pericolosità di questa intersezione stradale ai vari enti e livelli terri-
toriali di competenza: dopo aver ottenuto un contributo di 200.000€ 
alla realizzazione da parte della Regione Lombardia, abbiamo aperto 
un tavolo tecnico di lavoro con la Regione Lombardia, la Provincia 
di Bergamo e proprio la società ANAS. Quest’ultima ha dapprima 
inserito la realizzazione della rotatoria all’interno del proprio piano 
MiMS per la manutenzione stradale di propria competenza, mentre 
la Provincia di Bergamo ha dato l'assenso per la richiesta modifica al 
tracciato della Strada Provinciale 11. Successivamente l'opera è stata 
finanziata nell'ambito degli interventi SS previsti all'interno della 
Legge di Bilancio e di conseguenza l'ANAS ha avuto tutti gli strumenti 
per confermare il proprio impegno alla sua progettazione e relativa 
realizzazione. 

Ringraziamo per il bellissimo lavoro di sinergia compiuto sul tema 
il Consigliere Regionale Giovanni Malanchini, l'Assessore Regionale 
Claudia Terzi, Il Presidente della Provincia Pasquale Gandolfi e il 
consigliere provinciale Giuseppe Prevedini, il Responsabile Struttura 
Territoriale ANAS Nicola Prisco, il Dirigente Infrastrutture, Trasporti e 
mobilità sostenibile Carmine D'Angelo, il Dirigente dell'Unità Svilup-
po Infrastrutturale Strategico della Viabilità Massimiliano Rizzi.
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Quella del 2022 è stata la pri-
ma annualità piena del Distretto 
di Polizia locale della Bassa 
Bergamasca Occidentale, che 
prima dello scorso anno esisteva 
solo attraverso convenzione 
tra Comuni e non come servizio 
accorpato. 

Ciò che bisogna valutare, 
nell’analizzare il bilancio del 
distretto, non è solo l’aspetto 
economico, bensì l’organizza-
zione e il benessere che l’attuale 
struttura del servizio è in grado 
di trasmettere sul territorio. 
Siamo consci che le cifre - i 
costi e i ricavi del servizio, il cui 
bilancio è comunque più che 
positivo - siano importanti, ma 
riteniamo che una reale analisi 
in merito non si fermi qui e ci fa 
anzi piacere ricordare l’aumen-

tato senso di sicurezza che 
questa nuova gestione porta al 
territorio. 

Non solo: essa permette 
anche un risparmio nell’ambito 
delle economie di scala, una 
generale riduzione delle spese 
e un aumento dell’efficienza 
del servizio legato ai volumi di 
produzione. La razionalizzazione 
delle risorse, anche e soprat-
tutto in materia di software, ne 
consente una miglior gestione 
e impiego, portando beneficio 
all’intera comunità e un rispar-
mio effettivo, come dimostrato 
dai numeri.

La suddetta organizzazione, 
che comprende attualmente 22 
agenti e un impiegato ammini-
strativo, consente di lavorare 
molto sulla prevenzione, affron-

tando svariati tipi di criticità in 
materia di sicurezza urbana e 
dedicando molte attenzioni in 
particolare ai reati ambientali; 
la disponibilità di personale ci 
permette inoltre di usufruire 
dei nostri agenti per i rilievi a 
seguito degli incidenti stradali 
che si verificano sul territorio, 
liberando così i Carabinieri da 
questa incombenza e con-
sentendo loro di concentrare 
le proprie energie su reati e 
problematiche più gravi. Oltre a 
ciò, l’essere parte di una realtà 
sovracomunale come il Distret-
to della Bassa Bergamasca 
Occidentale ci ha consentito di 
partecipare a un bando regionale 
e ottenere un contributo da 
50.000 euro per l’acquisto di un 
nuovo veicolo in forza ai nostri 

agenti, una Toyota Yaris Cross 
Hybrid a basse emissioni di CO2 
e dotata di tutto l’allestimento 
necessario agli accertamenti e 
alla loro gestione digitale. 

Sempre in tema di sicurezza, 
siamo inoltre lieti di informa-
re la comunità che, durante il 
Consiglio comunale del 9 maggio 
scorso, la nostra Amministrazio-
ne ha provveduto ad approvare 
il regolamento per la disciplina 
della videosorveglianza sul 
territorio comunale, relativo 
alla costituzione dell’impian-
to, alla possibilità di dotarsi 
di nuovi strumenti, e sull’uso 
delle telecamere. Un ulteriore 
passo avanti per la sicurezza 
del nostro territorio e di tutti i 
mozzanichesi.

DISTRETTO BASSA BERGAMASCA OCCIDENTALE, 
PRIMA ANNUALITÀ PIENA
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La riorganizzazione di alcuni importanti servizi è stata, fin 
dal momento del nostro insediamento come Amministrazione, 
una delle nostre priorità.

Già durante i primissimi mesi del nostro mandato era 
emersa evidente la situazione di grave difficoltà e dissesto nella 
quale versava l’Unione dei Comuni delle Terre del Serio, di cui 
il nostro ente era parte insieme con le vicine realtà di Fornovo 
San Giovanni, Bariano, Morengo e Pagazzano; una situazione 
caratterizzata da difficoltà economiche, gravi carenze a livello 
di organico e di gestione dei servizi affidati all’Unione, nonché 
da un incancrenirsi di uno stato di stasi cui occorreva, in un 
modo o nell’altro, porre rimedio. Dopo aver subito segnalato 
e reso noto lo stato in cui versava l’Unione, abbiamo preso in 
mano la situazione optando, di comune accordo con le altre 
Amministrazioni afferenti alle Terre del Serio, per lo scioglimen-
to della stessa.

Questo provvedimento, pur preso a malincuore e contro la 
nostra ferma convinzione della necessità di cooperare con altri 
enti e Amministrazioni per efficientare e ottimizzare la gestione 
di mezzi, personale e risorse, ha consentito di porre fine a 
un’esperienza rivelatasi fallimentare in tempo prima che quegli 
stessi dissesti potessero ricadere sui singoli enti. La dissoluzio-
ne, liquidazione e definitiva chiusura dell’Unione Terre del Serio 
è stata un lungo processo, scandito dai tempi del liquidatore e 
dalla necessità - prima di poter chiudere definitivamente l’ente 
sovracomunale - di colmarne le lacune e le mancanze struttu-
rali.

Per la precisione, il nostro Comune e gli altri quattro con 
esso coinvolti nell’esperienza dell’Unione Terre del Serio si sono 
ripartiti automezzi per un valore complessivo di 52.000 euro 
e beni mobili (comprendenti arredi, cancelleria e utensili da 
lavoro) per un totale di 27.664 euro. Dei 191.000 euro di attivo 
finanziario rimasti, una volta sottratti anche i crediti verso terzi 
ancora da assegnare (14.000 euro in tutto), i fondi effettivamen-
te a disposizione sono stati ripartiti secondo il criterio propor-
zionale: al Comune di Mozzanica sono andati 56.000 euro. 

A fronte di questo recupero, ciascun Comune si è però dovu-
to fare carico dei debiti pro-quota ancora da accollare all’Unio-
ne. Importi fortunatamente - grazie anche alla tempestività 
avuta nell’intervenire - di modeste entità: la loro somma sui 
cinque enti si è assestata infatti attorno ai 1800 euro.

TERRE DEL SERIO, L'UNIONE 
CHIUDE DEFINITIVAMENTE

Immagini per gentile concessione  
www.amministrazionicomunali.it
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Il cuore dei mozzanichesi è 
grande - lo sappiamo bene e lo 
abbiamo capito ancora di più 
durante la pandemia; e se la pre-
senza dei volontari con le azalee 
della ricerca dell’AIRC è diven-
tata ormai un appuntamento 
fisso, e vedere il gruppo AVIS 
comunale in Piazza in occasio-
ne della giornata del donatore 
è stata per molti una gradita 
sorpresa, abbiamo visto che ci 
sono tantissimi modi diversi per 
dimostrare la propria generosità 
e il proprio impegno sociale.

La solidarietà mozzanichese 
fa spesso rima con comunità 
(e - perché no - con convivialità): 
basti pensare al pranzo sociale 
degli Alpini con cui il gruppo 
ha deciso di ringraziare tutti i 
volontari che li hanno aiutati 
a vario titolo durante la festa 
e le loro attività, e di fare una 
donazione alla Croce Rossa per 
sostenerne l’attività.

Anche lo sport è spesso un 
mezzo per essere utile al pros-

simo: l’associazione Aiutiamoli 
Divertendoci è arrivata all’XXI 
torneo di beneficenza, ricordan-
do nell’occasione Alessandro, 
Alessio e Daniele; anche i ragazzi 
del Milan Club hanno organizza-
to la seconda edizione del loro 
torneo “Tutto in una notte”, 
anch’esso col fine della solida-
rietà, ma sappiamo che spesso 
supportano insieme agli Alpini 
Pomeriggio Fiori, il progetto che 
da quasi un anno aggrega anzia-
ni e giovani con esperienza in un 
progetto di compagnia reciproca 
e di vicinanza sociale.

Il corso degli eventi ha 
voluto che fossero tutte donne, 
e in occasione della Festa della 
donna il Circolo Fotografico Il 
Caravaggio con l’Associazione 
Clementina Borghi di Treviglio 
ci ha omaggiato con una mostra 
dedicata al Coraggio delle donne: 
inaugurata insieme alle signore 
di Pomeriggio Fiori, è stato 
emozionante vedere Casa Fiori 
così vissuta e partecipata.

La mostra - e le storie 
delle donne ritratte - sono state 
oggetto di studio anche delle 
studentesse del corso di italiano 
per stranieri, altra novità di 
quest’anno composta da una 
decina di donne che per sette 
mesi hanno frequentato lezioni 
di italiano tenute dal CPIA di 
Treviglio e che ha permesso alle 
nostre concittadine di integrarsi 
ancora di più nella vita mozzani-
chese e di condividere difficoltà 
e risorse.

Cornice anche di un pome-
riggio in musica in occasione 
della festa della Mamma con Dj 
Ciuffo, Casa Fiori ha ospitato la 
presentazione dell’ultimo libro 
del giornalista Fabio Conti sul 
Lago Gerundo, in un pomeriggio 
tra storia e leggenda. Ma non 
solo: il gruppo Storie di Mozza-
nica ci ha presentato l’ultimo la-
voro facendoci entrare nell’arte 
e nell’estro di Gianluigi Merisio, 
presentando nella piccola Vene-
zia della Bassa Bergamasca un 

documentario su Il principe del 
Carnevale. 

Cuore pulsante di Casa 
Fiori resta però la Biblioteca: il 
Maggio dei libri, ricco di incontri 
con i bambini di tutti gli ordini 
e i gradi delle scuole mozzani-
chesi, ma anche gli incontri del 
gruppo di lettura, il laboratorio 
con Alberto Lot e le attività dei 
GeniLettori che hanno festeg-
giato il loro primo compleanno 
in grande stile con l’evento 
Nidinfanzia, ospiti degli spazi 
della scuola dell’infanzia.

Diverse le conferme di azioni 
già consolidate negli anni: oltre 
al tradizionale concerto d’estate 
del nostro Corpo Bandistico “Don 
G. Paltenghi” - che quest’anno 
compie ben 35 anni di servizio 
- la rassegna di spettacoli per 
burattini Ridere sul Serio nata 
in seguito alla pandemia con 
i comuni di Bariano e Fornovo 
è arrivata alla terza edizione, 
raggiungendo un pubblico mai 
così vario e numeroso come 
quest’anno grazie all’arte e alla 
maestria di Daniele Cortesi che ci 
ha accompagnato nella direzio-
ne artistica della rassegna.

Numerosissime invece le 
novità! Anche a Mozzanica, 
come nel resto della Provincia, 
iniziano a sentirsi gli effetti di 
Bergamo e Brescia Capitali della 
Cultura.

Il 15 Aprile - Giornata 
Internazionale dell’Arte - Casa 
Fiori ha ospitato un bellissimo 
pomeriggio con la musica della 
TPA Music Academy e i labo-
ratori dell’illustratrice Alessia 
Colombo: è stata l’occasione per 
consegnare le borse di studio ai 
mozzanichesi meritevoli e per 
condividere l’arte con i più pic-
coli. La passione per la musica è 
continuata poi in un laboratorio 
di canto corale per bambini e 
ragazzi culminato in un saggio 
allegro e spensierato con l’Asso-
ciazione TPA.

SPORT, SOLIDARIETÀ E SVAGO:  
UN GRANDE MOSAICO DI INIZIATIVE

COMMERCIO, SPORT, EVENTI E ASSOCIAZIONI
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Un’altra bellissima novità 
riguarda il progetto di Valentina 
Lorenzi, una studentessa dell’Ac-
cademia Carrara di Bergamo: 
Quando non parlo è il suo primo 
progetto di arte pubblica e si 
basa sulla disseminazione di 
poesie su tutto il territorio della 
provincia di Bergamo. Anche 
Mozzanica, con altri 19 comuni 
bergamaschi, ha una poesia per-
sonalizzata che fino al 1 ottobre 
apparirà sui pannelli informativi 
insieme alle altre notizie: siamo 
felicissimi di ospitare questa 
bellissima iniziativa, semplice 
ma delicata e... curiosa!

Successone anche per la pri-
ma edizione a Mozzanica della 
Cicloturistica dei Fontanili, un 
giro in bicicletta per tutti - con 
tanto di tappe ristoro - organiz-

zato con i Comuni di Antegnate, 
Covo, Fontanella, Fara Olivana 
con Sola e Isso, e con la coordi-
nazione della ProLoco di Covo e 
Pianura da Scoprire.

Il giro - adatto ai ciclisti più 
allenati ma anche alle fami-
glie - è stato l’occasione per 
visitare i fontanili della nostra 
zona facendo un percorso un 
po’ insolito per i mozzanichesi, 
e per collaborare con i Comuni 
limitrofi in un’iniziativa che ha 
attirato l’attenzione di molti!

La grande innovazione 
di quest’anno è però Fiumi di 
Cultura - Tra l’Oglio e il Serio: ben 
19 comuni tra i due fiumi si sono 
uniti nell’organizzazione di una 
rassegna culturale bergama-
sco-bresciana diffusa e continua 
per tutta l’estate. 

La collaborazione era ini-
ziata l’anno scorso con Quinte 
parallele - la rassegna teatrale 
che mette in gara teatranti 
amatoriali in luoghi insoliti dei 
comuni partecipanti - e alla 
Cascina Colomberone abbiamo 
confermato la magia dei nostri 
paesaggi rurali con la Venere in 
pelliccia, rappresentazione tea-
trale insolita e appassionante.

Quest’anno si aumenta 
la proposta, e se le proiezioni 
cinematografiche non sono una 
novità per i mozzanichesi, la 
vera sorpresa è stato Ippolito 
Chiariello che, con i suoi Raccon-
ti in bicicletta, ci ha ricordato 
l’importanza di viaggiare (anche 
con la fantasia) e di abbracciare.

Puro divertimento e con-
vivialità sono state le parole 

d’ordine della prima edizione di 
Eatinero, che grazie a Brusco-
Bono è arrivata al nostro Parco 
Arcobaleno, trasformandolo per 
un fine settimana in un concen-
trato di buon cibo proveniente 
da tutta Italia, chiacchiere tra 
amici e un’atmosfera di spensie-
ratezza e serenità che ha saputo 
mettere d’accordo tutti!

COMMERCIO, SPORT, EVENTI E ASSOCIAZIONI



NUOVA GESTIONE DELLA 
PALESTRA COMUNALE

 
Oggetto della nostra attenzione amministrativa ormai da 
mesi è la gestione della palestra comunale: al momento del 
nostro insediamento era gestita da una società privata che 
non godeva però di un feedback positivo da parte di chi fruiva 
degli spazi.

Nel luglio 2020, dato anche il sopraggiungere della pan-
demia, la palestra è stata chiusa, e a causa delle difficoltà 
nella sua gestione, è rimasta a disposizione delle sole società 
sportive che hanno collaborato in una sorta di “autogestione” 
versando al Comune un costo orario agevolato e provveden-
do loro stesse alla pulizia e alla sanificazione dei locali dopo 
l’utilizzo.

Questo metodo è stato applicato fino alla fine della sta-
gione sportiva 2022-2023; nel frattempo abbiamo aperto un 
bando per affidare la gestione della palestra a un’associazione 
sportiva che fosse attiva sul territorio e che avesse a cuore 
gli atleti più piccoli: siamo lieti di comunicare che il bando è 
stato vinto dalla ASD M Volley, che dal 1° luglio 2023 si prende 
carico, a fronte di una quota annua, dell’intera gestione degli 
spazi, compresa la pulizia degli ambienti e degli spogliatoi, la 
programmazione oraria e delle attività. 

In questo modo la palestra, così come la tensostruttura 
(ristrutturata nella copertura nel 2020), tornerà ad essere 
aperta e fruibile anche dai privati nelle fasce d’orario disponibi-
li, prenotabili contattando direttamente M Volley all’indirizzo 
mail prenotazioni@mvolley.it o tramite l'app MVolley Sport 
disponibile sia per Android che per iOS.
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In quanto membri del 
Distretto del Commercio “Castelli 
e Fontanili”, anche noi abbia-
mo preso parte a un bando 
regionale per il finanziamento 
a fondo perduto di parte delle 
spese sostenute dalle attività 
commerciali sul territorio per 
lavori o ristrutturazioni.

Nello specifico, essendosi il 
nostro distretto del Commercio 
aggiudicato i fondi, ciò significa 
che anche le attività commerciali 

mozzanichesi hanno avuto la possibilità di inviare la documenta-
zione necessaria al fine di vedersi riconosciuto il 50% delle spese 
sostenute, fino a un tetto massimo di 10.000 euro ciascuna.

A tal proposito, lunedì 8 maggio abbiamo incontrato i nostri 
commercianti per illustrare loro le modalità di funzionamento e ac-
cesso ai fondi, nella speranza che questi contributi possano costitu-
ire per loro un supporto in più in questo periodo economicamente 
non semplice.

Parallelamente a ciò, sempre attraverso la partecipazione al 
distretto “Castelli e Fontanili” abbiamo aderito alle iniziative terri-
toriali di promozione dei prodotti agroalimentari a kilometro zero. 
L’obiettivo è quello di promuovere la cultura del cibo di produzione 
locale e offrire un’opportunità alle aziende agricole del territorio, 
definendo una sinergia tra produttore agricolo e negoziante. Per 
questo, dopo una prima fase di studio circa le attività produttive, 
le modalità di distribuzione e l’utilizzo nel mondo della ristorazio-
ne dei prodotti a km 0, ci siamo focalizzati sulla realizzazione di un 
calendario di eventi coordinati sui territori dei 10 enti. Se il primo 
appuntamento si è tenuto il 5 marzo scorso a Cologno, anche Moz-
zanica avrà modo di vivere la sua serata dedicata al tema attorno 
alla fine dell’estate.

Non finisce qui: a lungo termine il prossimo passo del progetto 
è quello di mettere in relazione produttori e negozianti/esercenti 
dei singoli Comuni, definendo con questi ultimi una convenzione 
affinché il pubblico che acquista i prodotti esposti nei banchi degli 
eventi li possa ritrovare tutti i giorni nei negozi di vicinato. Voglia-
mo infatti promuovere la cultura del cibo sostenibile organizzando 
momenti di informazione e formazione per la cittadinanza e per la 
scuola.

COMMERCIO, SPORT, EVENTI E ASSOCIAZIONI

BANDO DISTRETTO 
COMMERCIO E MERCATI KM 0



NOTIZIARIO COMUNALE 17

EDUCAMP - CRE COMUNALE
Anche per l’estate 2023 l’EduCamp si è svolto al Centro Sportivo: 

se l’anno scorso grazie ai fondi statali Covid siamo riusciti ad am-
mortizzare sensibilmente le tariffe, quest’anno siamo intervenuti 
con un’operazione di bilancio a stanziare 8.000 euro per ammortiz-
zare i costi di iscrizione per le famiglie mozzanichesi.

Nonostante gli aumenti diffusi in ogni mercato, siamo riusciti a 
ottenere un ribasso dei prezzi richiesti da Red&Blue, la società che 
si è occupata del servizio, che ha rimodulato la propria richiesta dai 
120 euro a bambino a settimana dell’anno scorso, ai 110 di quest’an-
no. Grazie al nostro stanziamento inoltre, abbiamo potuto garantire 
a tutti i bambini mozzanichesi un ammortizzamento di 30 euro a set-
timana che ha portato il costo settimanale a carico di ogni famiglia 
a 80 euro. In caso di iscrizione per più settimane - o di più figli - le 
famiglie hanno potuto ottenere ulteriori riduzioni.

Le attività dell’EduCamp si sono svolte tra il Centro Sportivo, 
dove i bambini hanno potuto cimentarsi in ben 12 discipline sportive 
differenti, il Parco Arcobaleno e gli spazi della Scuola dell’Infanzia, 
dove i bambini e i ragazzi hanno usufruito  della mensa in un luogo 
più fresco, attrezzato e di qualità superiore.

TRAGUARDI SPORTIVI
Come sempre, sono numerosi i successi sportivi dai mozzani-

chesi; e se spesso i campioni sono singoli, questa volta è il turno di 
celebrare traguardi di squadra.

Iniziando dal consueto impegno dell’ASD Shotokenshukai nel 
portare in paese competizioni di altissimo livello - come nel caso del 
1° Trofeo Taiji Kase di karate e kumite di gennaio - e passando dalla 
Polisportiva che da undici anni porta a Mozzanica più di 600 persone 
a camminare Insieme dal Serio ai fontanili, si arriva alla tappa finale 
del Fosso Bergamasco che tradizionalmente arriva nel nostro paese 
in collaborazione con i volontari del gruppo AVIS.

Ma quest’anno sono i più tradizionali calcio e pallavolo a regalar-
ci soddisfazioni!

La prima squadra dell’ASD Oratorio Calvenzano, che dal 2021 ga-
rantisce la presenza del calcio a Mozzanica, ha infatti vinto la Coppa 
Lombardia di Prima Categoria, passando di fatto alla Promozione 
e rappresentando un grande modello per i più piccoli della scuola 
calcio.

Le ragazze dell’ASD MVolley, dopo un campionato combattuto, 
sono state promosse in Prima Divisione riempiendo di tifosi il Palaz-
zetto di Via Circonvallazione durante i PlayOff.

I veri vincitori sono stati però i bambini e le bambine della scuola 
primaria che, insieme ad insegnanti, genitori e volontari, hanno 
saputo riempire il Centro Sportivo nella Giornata dei giochi sportivi 
permettendo a tutti di tornare bambini, almeno per una mattinata!

COMMERCIO, SPORT, EVENTI E ASSOCIAZIONI
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Carissimi concittadini, 
se quest’anno non siamo più alle prese con 

l’emergenza siccità, certo le temperature estive 
si fanno sentire. Oltre all’aumento delle tempe-
rature, dall’inizio dell’anno abbiamo assistito a 
un costante aumento delle tariffe di alcuni servizi 

comunali. È aumentato l'asilo nido, con incrementi dal 5% al 10%. 
Per fare un esempio: il full time, compreso di buoni pasto, può 
arrivare a costare 640€ al mese. Il buono pasto della scuola primaria 
è stabile a 5,78€, ma ben lontano dai 4,66€ del costo medio in Lom-
bardia e 4,13€ del costo medio nazionale (fonte: www.cittadinan-
zattiva.it). La convenzione, scaduta a giugno 2023, è stata prorogata 
fino a giugno 2026.

È aumentato il CRE 2023. Quello della Scuola dell’Infanzia: da 
65€ a 80€ a se8mana (+23%) e quello Comunale (Mozzanica Sport 
Camp): da 60€ a 80€ (+ 5€ di iscrizione + 15€ di kit una tantum) 
totale 100€ (+33%) la prima settimana. Nel Consiglio Comunale del 
9 maggio abbiamo chiesto di aumentare le risorse, investimento 
passato da 30.000€ del 2022 a 12.700€ nel 2023, perché le attività 
estive non sono una scelta, ma una necessità per molte famiglie.

Oltre agli aumenti economici, sono aumentate anche le linee 
della segnaletica stradale. Su via Papa Giovanni XXIII la nostra 
posizione non cambia: la segnaletica orizzontale, in una via così 
trafficata, crea confusione e aumenta il rischio incidenti. È deli-
mitato il percorso, ma non garantita la sicurezza. Pur rispettando 
il codice della strada vigente, via Papa Giovanni XXIII non si presta 
ad accogliere una corsia ciclabile in ambo i sensi di marcia. Il senso 
unico in via XX Settembre imbottiglia la viabilità. Il traffico va 
veicolato fuori dai punti sensibili, come l'incrocio di accesso alla 
scuola primaria. Nel modo attuale, a settembre i bambini che van-
no a scuola dovranno stare attenti alle macchine provenienti da 3 
diverse direzioni. Il percorso ciclabile in via I maggio è cambiato da 
un giorno all’altro. Ora si trova a ridosso dei parcheggi: così in bici-
cletta bisogna controllare di non essere investiti da chi parcheggia 

DICHIARAZIONE DI MAGGIORANZA

DICHIARAZIONI DEI CAPIGRUPPO DI MINORANZA

Carissimi mozzanichesi,
 Sono tantissime le novità che stanno arrivando e che arriveranno a Mozzanica in questi e nei prossimi mesi: il cantiere dell’ex 

oratorio femminile, la pista ciclabile ai Casaretti, l’orto didattico, ma anche le asfaltature e la segnaletica, la nuova gestione del pa-
lazzetto di Via Circonvallazione, la raccolta puntuale e il centro di raccolta, la piantumazione di nuovi alberi, le colonnine di ricarica 
elettrica, la riduzione del rischio idrogeologico e presto la rotonda tra la Statale 11 e la Provinciale 591… tutti progetti in cantiere da 
mesi, ma che solo ultimamente iniziano a vedere la luce.

Sono opere frutto di tanto lavoro spesso invisibile, e di mesi di impegno e di relazioni con altri enti e tra i diversi uffici. 
L’arrivo in emergenza della figura di un nuovo responsabile dell’ufficio tecnico ha dato una svolta all’inizio dei lavori, che avremmo sicuramente 

voluto partissero prima: non tanto per la fretta di vederli conclusi, ma per avere tutto il tempo di costruire e organizzare insieme alla comunità la vita 
degli spazi comuni, che altrimenti resterebbero solo fredde opere urbanistiche.

 Spesso anche le più semplici azioni hanno bisogno di tanto tempo e lavoro dietro le quinte, e questi anni ci hanno insegnato tutti i meccanismi 
necessari per far sì che i progetti arrivino a compimento.

 Vorremmo riuscire a raccontare al meglio le difficoltà e le fatiche dell’amministrare, perché riteniamo fondamentale che i cittadini siano il più 
possibile a conoscenza dell’impegno che ciascuno di noi investe per il bene della comunità, e che ogni azione o decisione è mossa da buona volontà e 
buonsenso.

 Buona estate a tutti!

Mattia Manzotti, Capogruppo di Maggioranza “Insieme Oggi - Mozzanica”

Carissimi concittadini, 
in concomitanza con le vacanze estive che 

segna la pausa delle attività lavorative, il nostro 
gruppo consigliare augura a tutti un periodo di 
riposo che  porti serenità a noi e i nostri famigliari.

La situazione economica a livello nazionale è 
ancora condizionata dal conflitto Russia/Ucraina che ha portato 
assieme ad altri fattori l’aumento dei prezzi dei beni di consumo 
e dei tassi di interesse che stanno pesando in modo importante 
sulle famiglie e sulle imprese, e come ben sappiamo la ripresa delle 
attività produttive autunnali è un momento delicato a cui lo Stato 
deve prestare molta attenzione. Nel nostro piccolo, noi ammini-
stratori locali dobbiamo monitorare attentamente le situazioni 
di difficoltà che potrebbero sorgere per i nostri concittadini per 
intervenire in modo tempestivo.

In merito all’amministrazione locale, l’opera in programma più 
importante che riguarda il progetto dell’ex oratorio femminile sta 
partendo e l’amministrazione ha contratto il relativo mutuo per la 
realizzazione delle opere. Come già detto nel precedente notizia-
rio, in consiglio comunale e con un manifesto in bacheca, il nostro 
gruppo consigliare è contrario a questo intervento in quanto la 
spese da sostenere senza nessun contributo statale ingessa le 
casse comunali e pregiudica la possibilità futura di investimenti 
che potrebbero risultare necessari. Lascio a voi, cari cittadini le 
valutazioni del caso..

Giovanni Baita, Capogruppo "Mozzanica a Mille"

o di essere colpiti dalle portiere delle auto parcheggiate. Rischio sia 
per chi è in bicicletta che per chi parcheggia.

Ci sembrano riflessioni di buon senso.
Buona estate!

Simone Piana, Capogruppo “Lista Civica PER Mozzanica”



NUMERI UTILI

UFFICIO CULTURA E ISTRUZIONE
Tel. 0363 324820

ufficio.cultura@comune.mozzanica.bg.it

UFFICIO ANAGRAFE
Tel. 0363 324834

ufficio.anagrafe@comune.mozzanica.bg.it

UFFICIO SEGRETERIA/PROTOCOLLO
Tel. 0363 324821

ufficio.segreteria@comune.mozzanica.bg.it

UFFICIO SERVIZI SOCIALI
Tel. 0363 324830

assistente.sociale@comune.mozzanica.bg.it

UFFICIO SERVIZI ALLA PERSONA
Tel. 0363 324833

ufficio.servizisociali@comune.mozzanica.bg.it

UFFICIO LAVORI PUBBLICI
Tel. 0363 324832

lavori.pubblici@comune.mozzanica.bg.it

UFFICIO EDILIZIA PRIVATA
Tel. 0363 324828

edilizia.privata@comune.mozzanica.bg.it

RESPONSABILE UFFICIO TECNICO
Tel. 0363 324836

responsabileUT@comune.mozzanica.bg.it

UFFICIO COMMERCIO/SUAP
Tel. 0363 324823

ufficio.commercio@comune.mozzanica.bg.it

UFFICIO SERVIZI FINANZIARI
Tel. 0363 324822

servizi.finanziari@comune.mozzanica.bg.it

UFFICIO TRIBUTI
Tel. 0363 324824

ufficio.tributi@comune.mozzanica.bg.it

BIBLIOTECA COMUNALE
Tel. 0363 321425

biblioteca@comune.mozzanica.bg.it

ORALAVORA
Stai cercando un nuovo lavoro?

mozzanica@oralavora.it

UFFICIO POLIZIA MUNICIPALE
Viale Papa Giovanni XXIII, 19 24043 CARAVAGGIO (BG)

Telefono: 0363.350983
FAX: 0363.350168

polizia.locale@comune.caravaggio.bg.it



A TUTTI
I NOSTRI CONCITTADINI

AUGURIAMO

BUONE
VACANZE!


